



Imkerverein Zurzibiet

Das Bienenzentrum Zurzibiet

Seit vielen Jahren bestand das Bedürfnis, unser vereinseigenes Bienenhaus (Belegstelle Ruchrüti in Leuggern) um einen kleinen Schulungsraum für Aus- und Weiterbildungen von Imkern zu erweitern. 2017 wurde unser Vorhaben durch die Kant. Bewilligungsbehörden endgültig abgelehnt.

Bei der Standortsuche im ganzen Bezirk stiessen wir auf das seit Jahrzehnten leerstehende alte Schützenhaus in Endingen. Unser Vorhaben stiess bei der Gemeinde Endingen von Anfang an auf offene Ohren. So konnten wir ein Projekt ausarbeiten, das aus dem alten Schützenhaus einen Leuchtturm für die ganze Region machen sollte. Die Ortsbürgergemeinde, welche die Erschliessung und den Grundausbau vorgenommen hat, vermietet uns das Gebäude in einem langfristigen Mietvertrag. Für den Innenausbau, die imkerlichen Einrichtungen sowie die Gestaltung der Umgebung ist der Imkerverein verantwortlich.

Das Bienenzentrum Zurzibiet umfasst:

- Lehrbienenstand für die Aus- und Weiterbildung von Imkern sowie für Führungen von Schulklassen, Vereinen etc.
- Belegstelle für die Königinnenzucht
- Schulungsraum mit zeitgemässer Infrastruktur für Aus- und Weiterbildung
- Schleuderraum für Honigernte
- Rollstuhlgängige Erschliessung und WC-Anlage
- Brutmöglichkeiten für Wildbienen
- Laichmöglichkeit für Kreuzkröten
- Gute Erreichbarkeit für Besucher mit dem öffentlichen Verkehr

Dank

Ein spezieller Dank geht an die Einwohner- und Ortsbürgergemeinde Endingen, welche dem Vorhaben zugestimmt haben und uns das Gebäude zur Verfügung stellen. Die Zusammenarbeit mit dem Gemeinderat verlief stets unkompliziert und wertschätzend. Ebenso bedanken wir uns beim Landwirt Isidor Spuler, der uns das benötigte angrenzende Land zur Verfügung stellt.

Vierhundert Geld- und Material-Sponsoren haben uns unterstützt. Die Einwohner und das Gewerbe der näheren und weiteren Region haben uns mit Geld, Arbeit und Sachspenden die Realisierung erst ermöglicht. Dass auch die Gemeinden im Zurzibiet die Wichtigkeit der Bienen kennen und die Arbeit der Imker schätzen zeigt sich daran, dass sich beinahe alle Gemeinden an der Spendenaktion beteiligt haben.

Zusätzlich zum grossen finanziellen Engagement der vielen Sponsoren leisteten Vereinsmitglieder rund 1500 Stunden Frohndienst, um dieses Bienenzentrum zu realisieren. Die Einweihung fand an zwei Wochenenden im Juni/Juli 2022 statt. Wo die Bevölkerung das Bienenzentrum erstmals besichtigen konnte.

Endingen, Juni 2022

Imkerverein Zurzibiet
Siegfried Meier, Präsident